

# MARSILLY actu

## Dans ce numéro :

Travaux de renforcement du réseau pluvial	2
Stationnement	2
Rappel chantier jeunes	2
Les mots de l'opposition	2
La réponse du groupe majoritaire	2
Composter, c'est pas si bête !	3
Expo jeunes Talents	3
L'Heure Civique	3
Club Photo de Marsilly	3
Côte à Coast	3
Les Arts de l'Estran	3
Histoire et Culture	4
Ecole de Judo Jujitsu	4
Marsilly Rugby Club	4
Les Amis du Livre	4
La Ruche Basket	4
La Clé des Chants	4

## L'Edito du Maire

« Décivilisation », ce mot fabriqué par notre Président a marqué.

Etre civilisé n'est-il pas de conserver une certaine mesure ? Témoigner d'un minimum de respect aux autres et aux règles communes de vie ? D'avoir de l'indulgence parfois et relativiser les désagrèments ?

Avec l'été précoce, les guêpes s'envolent. Il y a trop de piqûres entre habitants. Chacun s'ulcère de l'autre et cet autre est de plus en plus audacieux et sans gêne.

Nous enregistrons un nombre inédit de plaintes et de besoins de médiations. L'ALPMS, l'association de médiation chargée initialement de pacifier les ados turbulents par le dialogue en tant que « grands frères », est désormais mobilisée sur les conflits de voisinage.

Les incivilités sont aussi grandissantes.

Les bennes à verres à l'entrée de la commune sont devenues le dépotoir de bon nombre. Il est exceptionnel que l'habitant d'une caravane ait à évacuer de la pelouse ou des branches. Il n'est pas « grave » d'avoir ou de voir la nature qui grandit ou se rapproche, comme des pucerons sur des herbes que l'on heurte, de sentir la vase dégager une mauvaise odeur, etc...

Le plus grand nombre en rit mais ces micros événements sont des témoins d'une société hypersensible, et qui, paradoxalement, devient de plus en plus agressive pour se protéger.

Les cambriolages sont par contre plus graves. Moins de 11 % sont élucidés. La Gendarmerie insiste pour que portes et volets soient fermés à chaque départ du domicile et les portes verrouillées dans la journée.

Les Romains inscrivait dans leurs maisons « scio vitam esse brevem est », « je sais que la vie est courte ». L'été est déjà là, profitons-en ensemble, tous ensemble, paisiblement.

Bonne lecture,

Le Maire,  
Hervé PINEAU

## MEMO

### Ouverture de la Mairie :

Lundi et jeudi : 9h00 à 17h30  
Mardi : 13h30 à 17h30  
Mercredi : 9h00 à 12h00 - 14h00 à 17h30  
Vendredi : 9h00 à 17h00  
☎ 05 46 01 30 10  
✉ mairie@marsilly.fr

### Permanence des élus :

Hervé PINEAU, Maire : sur RDV

Jacques GLENEAUD  
(urbanisme) sur RDV

Daniel MARCONNET  
(communication, associations, animations) vendredi : 11h à 12h30

Laureyne VIAUD-TANQUART  
(vie des écoles) : sur rdv

Franck COUDRAY  
(bâtiments, réseaux, espaces verts)  
Sur RDV

### Ouverture de l'Agence Postale Communale :

Mardi à samedi : 9h00 à 12h00  
Mercredi après-midi : 15h à 18h00  
☎ 05 46 01 95 04

### Site internet et appli :

www.marsilly.fr  
Illiwap (code marsilly)  
FB : mairie de MARSILLY

Directeur de Publication :  
Hervé PINEAU

Comité de rédaction :  
Elus et associations

Crédits photos :  
Service Municipal et associations

Impression et tirage :  
1 700 exemplaires - Aptprim

## Une journée au parc oriental de Maulevrier en Maine et Moire

50 Marsellois étaient présents ce 23 mai pour partir en excursion. Organisé par la Mairie et le Conseil de Village, le circuit comprenait deux visites.

Un premier arrêt à la chocolaterie Albert aux HERBIERS, nous a plongés dans un univers tout en onctuosité. Pendant les explications et les réponses à nos interrogations, une dégustation des produits nous est proposée.



Après une pause déjeuner au restaurant les herbiers, nous voici au parc de Maulevrier.



Deux guides bénévoles nous accueillent ; le groupe se scinde en 2 pour plus de commodité.

Ce parc s'étend sur 29 hectares et est le plus grand des jardins japonais d'Europe.

Un parc japonais est un parc de promenade autour d'une pièce d'eau ; il est composé de végétaux, d'eau, de pierres de préférence avec de la mousse, signe de douceur. Il représente le parcours d'une vie au fil de l'eau.

Nous avons pu admirer toutes sortes d'arbres (400 espèces de végétaux sont représentés). Ici des arbres, des buissons, de la végétation mais pas trop de fleurs : on dit qu'elles ne sont qu'invitées.

Le retour en car est joyeux et chantant.

Une autrice marselloise de talent a écrit une très jolie chanson sur le plaisir d'habiter à Marsilly (« venez donc à Marsilly, vous serez séduits »)

Arrivée à 20 heures, fatigués mais contents de la journée.

Hop une petite photo souvenir et chacun chez soi. Mais ce n'est qu'un au revoir...

Rendez-vous en octobre pour une sortie spectacle !





Prochaine réunion  
du Conseil Municipal

**Mardi 11 juillet 2023**  
à 19h00  
Salle du Conseil  
En Mairie

Retrouvez le  
compte rendu  
sur le site  
[www.marsilly.fr](http://www.marsilly.fr)

## Travaux de renforcement du réseau pluvial

Venelle piétonne entre rue de l'Île d'Oléron et rue de l'Île de Ré

La Communauté d'Agglomération de la Rochelle et la ville de Marsilly procéderont à des travaux sur le réseau d'eaux pluviales, qui seront réalisés par l'entreprise Colas.

Sauf contretemps, les travaux commenceront dans la semaine du 24/07, se dérouleront sur la tranche horaire de 8h à 17h30, pour une durée d'environ 2 mois.

Cette opération consiste à positionner un drain de diamètre 400 au-dessus de celui présent dans la tranchée drainante mais aussi à orienter les effluents vers un fossé exutoire autre que la tranchée drainante en place. Ces travaux ont pour objectif de résoudre des débordements avérés au droit de cette venelle ainsi que dans l'allée de l'île Madame. L'accès aux secteurs où évoluent les engins sera interdit.

Les équipes de la Communauté d'Agglomération de La Rochelle, de la commune de Marsilly et de l'entreprise Colas mettront tout en œuvre pour réduire les nuisances occasionnées par ces travaux.



## Stationnement

Vous souhaitez pouvoir marcher en sécurité lorsque vous êtes à pied. Réaliser un espace piéton, pour les poussettes et les personnes handicapées est désormais une norme en cas de réfection de voirie.

Pourquoi chercher alors à stationner sur le trottoir, surtout si en plus vous avez de la place chez vous ? Par crainte d'un choc avec un autre véhicule ? Par facilité, pour ne pas ouvrir le portail ? Parce que l'on vit à Marsilly et que la police ne fait pas peur ?

### De grâce libérez les trottoirs !

Si des places de parking sont dessinées elles sont prévues pour une voiture. Il est donc inutile de chercher à en loger deux.

Un vieux slogan de la sécurité routière était « partageons la rue » ; il est, plus que jamais, d'actualité.

Avoir le souci des autres ne peut que conduire à des comportements réciproques et à faire une vie plus calme



## Rappel : Chantiers « JEUNES » pour cet été

Il reste encore des places !!!

Le dispositif « chantiers jeunes » est, à nouveau, organisé en 2023 pour la 6ème fois consécutive en partenariat avec l'AFR.

Cette action unique a pour vocation de soutenir le projet d'un jeune Marsellois (Permis de conduire, BAFA, BNSSA, CACES, inscription dans une association sportive ou culturelle, acquisition de matériels et d'équipements pour la poursuite des études) 10 jobs d'été seront proposés cette année pour les 15-18 ans.

Les chantiers se dérouleront du 31 juillet au 11 août 2023.

Inscriptions jusqu'au 30 juin 2023

Retrait des dossiers sur [www.marsilly.fr](http://www.marsilly.fr) ou en Mairie



## Les mots de l'opposition

Heureux de vous retrouver après avoir été censurés dans le dernier bulletin de Marsilly Actu... et merci pour tous vos retours positifs et encourageants dans notre démarche informative.

Nous avons également pu observer que certaines de nos demandes datant de plusieurs années ont enfin été prises en compte, en particulier le changement de la clôture au parc de jeux « des pirates » à proximité de l'école maternelle. Il était important de sécuriser cette aire de jeux, ainsi que nous l'avions tant de fois signalé.

Idem pour le parking de la Plaine des sports, même si son accès demeure problématique, avec un passage très réduit pour les voitures, engendrant pour certains de la tôle froissée...

Par ailleurs, la gestion de la végétalisation du village reste balbutiante, en dehors des efforts associatifs, dont ceux de l'association Les Jardins Partagés. Nous espérons que les plantations annoncées et prévues à l'automne prendront enfin réalité... Davantage d'informations sur les conséquences au quotidien des changements climatiques seraient d'ailleurs bienvenues !

Nous vous souhaitons un agréable été. Prenez soin de vous, et n'hésitez pas à nous contacter

Tél : P. Chanabaud 06 33 44 17 09 - [facebook.com/Marsilly2020](https://www.facebook.com/Marsilly2020)

## La réponse du groupe majoritaire

Merci à vous tous pour cet immense élan de soutien et les nombreux témoignages ou messages adressés suite au tract diffamatoire de l'opposition. Le bon sens est finalement la chose la mieux partagée. Naturellement une plainte a été déposée.

L'opposition en mal d'idées ou de projets prend des postures en affichant sa légèreté et un manque de discernement sur un sujet important : l'attitude des mineurs. L'éducation et le contrôle des mineurs deviennent un sujet national de société.

Les commentaires de l'opposition aujourd'hui relèvent du même degré d'irresponsabilité et d'incohérence. Peut-on se plaindre d'une chose et de son contraire ? Regretter les moyens de défense de la plaine des sports sans rien proposer de techniquement sûr ? Mr Chanabaud était adjoint aux sports, où sont ses propositions ?

Quand à la demande d'infos sur "les conséquences au quotidien du changement climatique", il n'y a qu'à regarder la télévision. Cette phrase est une incantation pas une idée. Les conséquences c'est moins d'eau, donc moins d'arrosages, c'est moins de CO2 donc moins d'énergie, donc plus de froid, etc ... Tous ces sujets sur lesquels l'opposition fera son miel et appellera à plus de fleurs et des locaux plus chauffés l'hiver.

En résumé : Incohérents et criards

## Composter, c'est pas si bête !

C'est faire une geste écologique et citoyen mais pas seulement... C'est aussi contribuer à la réduction des déchets. C'est un enjeu écologique et économique. Nous sommes tous concernés : particuliers, entreprises, administrations

➤ Pour commencer, tordons le cou à quelques idées fausses :

**NON, faire le compost ne prend pas beaucoup de temps !** juste celui de déposer les déchets et de brasser de temps en temps.

**NON, ça ne sent pas mauvais !** Un compost équilibré ne dégage pas d'autres odeurs que celle de l'humus semblable à celles des sous-bois.

➤ Pour réussir son compost il est indispensable de respecter 3 règles d'Or :

- 1 - **Equilibrer et varier les apports**  
Matières sèches et humides,  
Fines et grossières
- 2 - **Brasser**  
Régulièrement pour aérer
- 3 - **Surveiller le taux d'humidité**  
Ajuster si nécessaire

Une question, un doute sur les bons gestes autour du compostage, les préconisations pour éviter les rongeurs dans votre compost, un clic sur le site de la CDA :

**Cda la rochelle > vie pratique > déchets > infos pratiques > compost et composteurs > en savoir plus**  
(des fichiers .pdf sont alors accessibles)

## Le coin des Associations



La saison s'achève et la moisson photographique fut très riche. Pour partager ces images, le **Club Photo de Marsilly** vous propose, du 16 au 24 septembre 2023, une exposition qui aura pour thèmes : Paysage Faune et flore.

L'exposition se déroulera Salle Simonon à Marsilly. Les deux week-ends (16/17 septembre et 23/24 septembre) seront ouverts au public et, pendant la semaine, les différents utilisateurs associatifs de la salle pourront profiter de cette exposition.

Venez nombreux

Le Président, Alain Marlier  
[www.clubphotodemarsilly.com](http://www.clubphotodemarsilly.com)



Après la belle fête de Saint-Patrick, très réussie avec le concert et la tombola (mille mercis encore aux commerçants participants), le printemps a été riche en activités diverses.

28 personnes ont participé à la sortie à Blaye le 29 avril sous un temps clément : visite des caves du Château du Cône et de la citadelle en petit train, suivie d'un déjeuner vigneron, l'après-midi a permis de profiter du cadre magnifique de la ville, ceinte des fortifications de Vauban.

Les conversations anglaises de Phil et Rosaleen et les séances de chants irlandais animées par Henri ont contribué à la préparation au voyage en Irlande du 9 au 16 juin 2023. Une sortie pub au McNulty's (rue Verdière à La Rochelle) est envisagée en juillet et le dernier Get Together est fixé le mercredi 5 juillet, à la Cabane Face à la Mer.



## Expo des Jeunes Talents

Pour la première fois à MARSILLY, des jeunes ayant des talents artistiques seront mis en lumière !

A l'initiative du conseil de village, organisée par Alyssa, Lisa, Élise, Lucie, et Laura et avec le soutien de la mairie de Marsilly, 36 jeunes artistes exposeront leurs œuvres : Dessins, peintures, maquettes, photos, sculptures, mode, broderies, œuvres lumineuses dans une salle obscure et animations musicales!  
ART'CHRIS sera le photographe de l'événement.



**Venez nombreux pour les rencontrer les 8 et 9 juillet de 11h00 à 18h00 !**

C'est gratuit et ils seront heureux de vous accueillir !

Valérie Benatar, Présidente du conseil de village. Tél : 06 75 87 20 06



Le 22 mai 2023, un groupe de volontaires de **L'Heure Civique Marselloise** a rencontré les résidents de l'EHPAD d'Esnandes Les Brises marines pour une première prise de contact.

En accord avec Bernadette MERCERON, animatrice, ils interviendront une ½ journée par mois auprès des résidents pour participer et animer les activités récréatives habituelles et en proposer de nouvelles.

D'ici la fin de l'année d'autres actions seront menées par les volontaires de l'Heure Civique, telles que le nettoyage de la côte, le nettoyage du cimetière, la fabrication de nichoirs pour les écoles, une session de remise à niveau conduite pour les Seniors, une initiation aux gestes de premiers secours, etc...



La saison de l'association se termine bientôt. Les couturières sont très investies en ce moment pour travailler pour la Ligue Contre le Cancer 17 avec qui nous avons signé une convention d'entraide, fabrication de dossards et pochettes pour préparer le prochain octobre rose.

Nous avons eu une belle matinée de démonstration d'aquarelles avec une artiste champenoise de renommée internationale, Dominique Lhonoré.

La section poterie est toujours aussi active avec de très belles réalisations que vous avez pu découvrir ce printemps.

Nous prendrons en juillet nos quartiers d'été et nous vous retrouverons au Forum des Associations, et à la rentrée pour une nouvelle année artistique et de rencontres.



Bonnes vacances à tous.

La Présidente, Corinne PAPIER  
Contact au 06.45.60.04.35  
[lesartsdelestranmarsilly@gmail.com](mailto:lesartsdelestranmarsilly@gmail.com).



Relevé dans la presse ancienne (<https://www.retronews.fr/>) :

➤ L'Echo Rochelais du 25 juin 1856 : Marsilly tenait sa foire pour la seconde fois, avec présence nombreuse de petits de marchands nomades, d'une gagerie de domestiques, de danses villageoises, mais surtout avec la résurrection d'un usage traditionnel : **une course sur la vase**, qui a attiré une foule de curieux de La Rochelle et alentours.

➤ L'Echo Rochelais du 28 novembre 1883 : l'institutrice (frileuse) de Marsilly a inventé le **chauffage obligatoire**, de sorte que tous les matins, les petites filles de son école étaient tenues de lui apporter chacune une bûche, sinon pas d'école et pas de leçons !

Actualités de l'association **Histoire et Culture** : pause estivale après les dernières activités proposées en juin :

- ❖ séance généalogie le vendredi 23 juin à 17H, salle du Petit Poucet.
- ❖ visite commentée du fort La Prée et du musée des graffiti, les 19 et 29 juin.
- ❖ réunion conviviale, le mardi 20 juin à partir de 19H15, salle du Petit Poucet.

Le Président, Alain Millot  
<http://www.histoireetculture.fr/>



Le 10 juin 2013, **L'Ecole de Judo Jujitsu de Marsilly** a célébré ses 10 ans avec ses 87 adhérents.

Au programme : démonstrations de nos judokas mais aussi de Kempo et de self défense, et remise des deux premières ceintures noires du club! Ce fut une belle fête!



Au nom de toute l'association du **Marsilly Rugby Club** nous tenons à remercier tous nos fidèles supporters venus nombreux nous soutenir cette saison ainsi que tous nos partenaires qui nous apportent un soutien sans faille depuis des années !

Je tiens aussi à remercier tous les bénévoles, dirigeants et licenciés qui m'ont accompagnée cette saison. C'est grâce à vous tous que nous pouvons faire perdurer cette belle aventure depuis plus de 50 maintenant !!

Nous vous donnons rendez-vous dès le mois de septembre avec de nouvelles ambitions pour cette saison 2023-2024 où nous vous espérons nombreux à nos côtés !

N'hésitez pas à venir rejoindre notre grande famille rugby, nous avons besoin de bénévoles, et dirigeants pour venir agrandir l'équipe déjà en place et nous aider à développer davantage le Club et plus particulièrement l'école de rugby, pour laquelle nous recherchons des éducateurs et un responsable.

La Présidente, Aude FIOL (06.61.62.34.12)



BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE "**Les Amis du Livre**"

Depuis le début de l'année jusqu'au 31 mai, 5 646 ouvrages ont été empruntés. En général, nos lecteurs sont essentiellement friands des nouveautés dont nous faisons régulièrement l'acquisition.

**Evènement:** venez découvrir le premier roman d'un auteur marseillois. Il vous attend.

**Rappel:** pendant les mois de juillet et août, les permanences seront comme les années précédentes assurées uniquement les mercredis et samedis matin.

Nous préparons pour le forum des associations le 9 septembre une vente de livres à tout petit prix qui ont été retirés de l'inventaire pour pouvoir accueillir de nouvelles parutions. Venez nombreux !

**N'oubliez pas: lire est un plaisir !**



La fin de saison a permis à **La Ruche Basket** de festoyer lors d'une belle soirée SNACK autour de musiques variées faisant danser petits et grands. Un grand MERCI aux bénévoles investis !

Puis après les derniers matchs et quelques tournois, l'Assemblée Générale du 16 juin a clôturé cette saison où La Ruche Basket a vu exploser son nombre de licenciés. Près de 200 licenciés recensés.

Quelques jours de stages seront animés par Nathan en juillet. Renseignements au 06.59.61.38.79

Pour ceux qui souhaiteraient intégrer le club et notamment dans les équipes de moins de 7 ou 9 ans, contactez le 06.64.17.20.30.

C'est donc le repos estival avant de se retrouver au forum des associations ! Bel été à tous !



Dans le cadre du festival Agapé, un concert de musique baroque a été donné le samedi 3 juin à la cathédrale de la Rochelle. Ce concert, dirigé par Jean Tubery, chef de chœur et cornettiste de renommée internationale, s'est terminé en apothéose par le Gloria de Vivaldi.

Le chef avait pris le parti de prendre un chœur composé uniquement de dix femmes, tel que le prêtre roux l'avait conçu pour les orphelines de l'Ospedale della Pietà de Venise en 1713. Après audition en octobre dernier, six femmes de la Chorale **la Clé des Chants** ont été sélectionnées et ont participé avec bonheur à ce concert pour la paix.

Le lendemain 4 juin, Jean Tubery a honoré de sa présence le concert que donnait la Clé des Chants en l'église de Marsilly. Cette fois-ci le programme nous menait de Heinrich Schutz à Gordon Young en passant par Saint Saëns. Un public fourni et chaleureux a pu constater les progrès que fait la chorale depuis un an. Ces progrès sont le résultat d'un travail constant de la part des choristes et surtout le résultat de la direction précise et avisée de notre cheffe Franjo Lévêque.

D'autre part, pendant les vacances de printemps, les sopranes et alti ont participé à un stage de technique vocale. Il est certain que l'expérience acquise par les six choristes de Marsilly auprès de Jean Tubery s'est répercutée sur toute la Clé des Chants. Enfin il ne faut pas oublier que la culture musicale s'acquiert dès le plus jeune âge, en particulier par le chant choral. A cet effet, la Clé des Chants a été sollicitée pour intervenir à l'école maternelle. Ainsi une fois par semaine, pendant la pause méridienne, les enfants de moyenne et grande section sont initiés par un membre de la Clé des chants, Isabelle Lenne.



L'année s'achève donc les meilleurs auspices pour la chorale de Marsilly La clé des Chants, nous vous donnons rendez-vous en septembre pour de nouvelles aventures musicales.